



Québec
Capitale Climat

Communiqué de presse

Lancement de Québec Capitale Climat : Des leaders de la capitale nationale se mobilisent pour accélérer la transition climatique à Québec

Québec, le 11 avril 2024 – Afin d'aider la Ville de Québec dans l'atteinte de ses objectifs climatiques, soit réduire d'ici 2030 les émissions de GES de 45 % par rapport à 2010 et rendre la ville plus résiliente face aux changements climatiques, plusieurs leaders économiques, philanthropiques, institutionnels et communautaires se joignent à l'initiative indépendante Québec Capitale Climat (QCC). Inspirée des succès du [Partenariat Climat Montréal](#) ou encore du [Boston Green Ribbon Commission](#) à Boston, l'initiative vise à mobiliser des leaders de la Capitale-Nationale en favorisant la collaboration pour accélérer l'action climatique à Québec.

La Ruche Vanier, par l'entremise de M. François Labbé, directeur général, rejoint le Comité de mobilisation de Québec Capitale Climat. La lutte contre les changements climatiques est l'affaire de toute la communauté. C'est pourquoi La Ruche Vanier s'engage aux côtés de leaders pour aider la communauté à réduire ses émissions.

Une communauté mobilisée aux côtés de la Ville

Si la Ville de Québec a fixé des objectifs de décarbonation et s'est dotée d'un Plan de transition et d'adaptation climatique, les acteurs économiques, institutionnels et communautaires locaux ont cependant un rôle crucial à jouer. La création de Québec Capitale Climat est la reconnaissance par les acteurs impliqués que nous devons et nous pouvons tous faire notre part.

« La transition climatique doit être soutenue par un engagement actif des citoyens.nes et des organismes communautaires, à l'échelle des communautés territoriales, là où se vivent au quotidien les impacts des changements climatiques sur la santé et la qualité de vie des populations. Cet engagement est une condition essentielle au développement d'actions qui prennent en compte une nécessaire justice climatique, particulièrement pour les communautés les plus défavorisées. La Ville ne peut pas tout faire et tout le monde doit faire sa part. », déclare M. François Labbé, directeur général.

Au côté des membres de Québec Capitale Climat, La Ruche Vanier souhaite faire preuve de leadership et montrer l'exemple en proposant et en appliquant des mesures concrètes de

réduction des GES et d'adaptation aux impacts de la crise climatique. En rejoignant dans l'action les forces vives de la Capitale-Nationale, La Ruche Vanier montre qu'il est possible de mettre l'épaule à la roue pour un avenir décarboné et un Québec résilient face aux changements climatiques.

Pour plus d'informations: <https://quebeccapitaleclimat.com/>.

–30–

À propos de Québec Capitale Climat

Initiative indépendante, Québec Capitale Climat rassemble des partenaires clés de l'écosystème de la capitale nationale avec pour but de contribuer à l'atteinte des objectifs du Plan de transition et d'action climatique 2021-2025 de la Ville de Québec, soit réduire d'ici 2030 les émissions de GES de 45% par rapport à 2010, et rendre la ville plus résiliente face aux changements climatiques.

Québec Capitale Climat est issu du ralliement d'organisations économiques, institutionnelles, philanthropiques et communautaires, qui se sont donné pour mission de doter la Ville d'une démarche similaire à celle du Partenariat Climat Montréal, elle-même inspirée de la Boston Green Ribbon Commission de Boston.

QCC a pour objectifs de :

- Mobiliser les entreprises, les institutions, les gros employeurs et les promoteurs immobiliers de la Ville de Québec pour qu'ils mettent en œuvre des actions concrètes pour le climat et en vue de l'atteinte des objectifs du Plan de transition 2021-2025 et du prochain Plan 2026-2030.
- Tenir un sommet annuel pour catalyser les actions climatiques (reddition et promotion).

Québec Capitale Climat sera dirigé par un Comité directeur formé de représentant.e.s de l'Université Laval, Beneva, la Chambre de commerce & d'industrie de Québec, la Fondation Québec Philanthrope, Vivre en Ville ou encore du Conseil régional de l'environnement de la Capitale-Nationale, qui se sont d'ores et déjà engagés au sein de Québec Capitale Climat.

L'ensemble des travaux seront effectués à travers le Comité de mobilisation, qui rassemble déjà 20 membres prêts à travailler sur des chantiers concrets de réduction des émissions :

1. Sophie D'Amours, rectrice de l'Université Laval
2. Jean-François Chalifoux, président et chef de la direction de Beneva
3. Valérie Beaudoin, présidente-Directrice générale de la Fondation Québec Philanthrope
4. Steeve Lavoie, président et chef de la direction de la Chambre de commerce et d'industrie de Québec
5. Christian Savard, directeur général de Vivre en Ville
6. Alexandre Turgeon, directeur général et vice-président exécutif du Conseil Régional de l'environnement de la capitale nationale

7. Martin Beaumont, président-directeur général du CHU de Québec-Université Laval
8. Caroline Bourgeois, présidente-directrice générale de la Société québécoise des infrastructures
9. Christian Daigle, président général du Syndicat de la fonction publique et parapublique du Québec
10. Michel Dallaire, chef de la direction du Groupe Dallaire
11. Dr André Dontigny, directeur de santé publique de la capitale nationale
12. Frédéric Dugré, président et chef de la direction de H2O Innovation
13. Mario Girard, président directeur général du Port de Québec
14. Marie-Claude Houle, présidente et chef de la direction d'EBC inc.
15. Nathalie Joyal, directrice générale de la Caisse Desjardins Des rivières de Québec
16. François Labbé, directeur Général de La Ruche Vanier
17. Robert Mercure, directeur général de Destination Québec Cité
18. Pierre Moreau, président-directeur général du Groupe Restos plaisirs
19. Peter Simons, copropriétaire et chef marchand de la Maison Simons
20. Hydro-Québec, membre à venir

Renseignements

Sophie Pasquier

COPTICOM, Stratégies et relations publiques

514-437-3984

spasquier@copticom.ca